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Елена КРИВЯКИНА

Кто будет помогать 
родителям сидеть с 
детьми, если бабушки и 
дедушки станут позже 
выходить на пенсию? 
Почему в детских ла-
герях из года в год про-
исходят ЧП? Стоит 
ли осуждать девушек, 
которые вступили в ин-
тимные отношения с 
болельщиками, приехав-
шими в Россию на ЧМ по 
футболу? Об этом в эфи-
ре Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru) мы по-
говорили с уполномочен-
ным при президенте по 
правам ребенка Анной 
Кузнецовой.

- Анна Юрьевна, для 
начала поздравляем вас 
с переназначением на 
должность детского ом-
будсмена. Волновались?

- Конечно, пережи-
вала, удастся ли завер-
шить задуманное.

- Что же вы задумали?
- Закончить начатые 

проекты. Ряд регионов 
уже присоединились к 
таким темам, как ока-
зание помощи семье в 
режиме «одного окна» - 
это так называемый со-
циальный навигатор. 
Допустим, случилась 
в семье какая-то беда. 
Речь о том, чтобы семьи 
с детьми не бегали от ве-
домства к ведомству, а 
обращались по одному 
телефону в одну служ-
бу, и там бы специаль-
ные координаторы им 
объясняли, как дальше 
действовать. У нас 19 
ведомств занимаются 
проблемами детей! Как 
родителям быстро сори-
ентироваться и понять, 
куда обращаться? Си-
стема социальной помо-
щи семье должна стать 
простой и удобной. 

Еще одна тема - со-
циальная няня. Регио-
ны уже подключились 
к нашему проекту. На-
пример, в Башкирии 
больше тысячи семей 
получают эту услугу.

- Что за няня такая?
- Государственная! В 

малых муниципальных 
образованиях, селах 
строить детсад нерента-
бельно, и потому строй-
ка обычно затягивается 
надолго или вообще не 
ведется. Вот для этого 
и есть услуга госняни. 
Няня имеет специаль-
ный сертификат и по-
могает присматривать 
за ребенком. Так рабо-
тают Пермь, Костром-
ская область. Социаль-
ная няня оплачивается 
государством в зависи-
мости от дохода семьи. 
Одни семьи оплачивают 
полстоимости, другие - 
четверть, а для третьих 
это вовсе бесплатно.

«школьники 
слишком 
погружены 
в инТернеТ»

- Вы призываете при-
вивать детям в школах 
традиционные семейные 
ценности. Хотите, чтобы 
был отдельный предмет?

- Нет, мы не предла-
гаем увеличивать для 
школьников объем на-
грузки, но все, что свя-
зано с воспитанием де-
тей, очень важно. Это 
подтверждают трагедии, 
которые все чаще проис-
ходят в школах. В Пер-
ми двое старшеклассни-
ков напали на учеников 
четвертого класса. Я там 
была, встречалась с ро-
дителями. И в Кургане 
была, где семиклассница 
открыла в школе стрель-
бу из пневматического 
пистолета и при этом по-
страдали семеро детей. Я 
увидела, насколько там 
слаба была связь семьи 
и школы. Дети слишком 
погружены в интернет, 
уходят в параллельную 
реальность. И педагоги 
должны понимать, как 
действовать в таких си-
туациях. Нужны психо-
логические службы.

Звонок радиослуша-
тельницы: 

- В 2017 году я с деть-
ми просидела без света 
четыре месяца. Якобы 
долг за свет у нас был за 
2015 - 2016 годы. Хотя 
есть квитанции об оплате. 
Сотрудники энергосбыто-
вой компании предлагали 
сдать детей в детдом. В 
итоге мне пришлось под-
писать рассрочку за не-
существующий долг, тог-

да нам дали свет. Суд не 
встал на защиту прав моих 
детей.

- Мы сталкиваемся с 
подобным. Сегодня ре-
шали вопрос долгов по 
квартплате многодетной 
семьи выпускников си-
ротских учреждений. Во-
прос решен. Но обычно 
заявитель проходит все 
стадии, обращается во 
все ведомства и только 
потом как в последнюю 
инстанцию приходит к 
нам. Тяжело, когда мы 
имеем дело с уже гото-
выми судебными реше-
ниями. Тогда сложно 
что-либо изменить.

«проверим 
сТройки и овраги»

- Тема номер один сей-
час - детский летний от-
дых. Что ни год, то ЧП. 
Самое распространенное - 
массовые отравления де-
тей в лагерях.

- Главная причина - че-
ловеческий фактор. Все 
проверки проводятся, 
выдаются заключения, 
что лагерь готов к приему 
детей, и вот начинается 
смена, и снова что-то 
идет не так. Ни одни да-
же самые совершенные 
законы не обеспечивают 
их правильного испол-
нения. У нас часто на-
рушают и должностные 
инструкции. И это при-
водит к беде.

- Почему бы виновных 
не посадить?

- Начинаются рассле-
дования. В Севастополе, 
где случились массовые 
отравления детей, уже 
приняты кадровые реше-
ния. Мы еще в прошлом 

году говорили, что нужна 
целевая программа для 
летней оздоровительной 
кампании. По данным 
Следственного коми-
тета, дети, охваченные 
организованным летним 
отдыхом, меньше под-
вержены опасности. 20 
дней ребенок отдохнул в 
лагере, а остальное время 
он где? 

С 1 июля мы запустили 
большую акцию с «Мо-
лодежкой ОНФ» и Сове-
том отцов по мониторин-
гу опасных мест, которые 
может встретить ребенок 
рядом с домом. Это не-
законченные стройки, 
овраги. Уже случилось 
несколько трагедий. В 
Екатеринбурге ребенок 
упал на арматуру, торча-
щую из забора, и погиб. 
Никто эту арматуру не 
заметил. А в Брянске ре-
бенок упал в выгребную 

яму. Сделаем интерак-
тивную карту с уровнями 
опасности, в какие места 
в каких регионах детям 
ходить нельзя. Это будет 
ориентиром для родите-
лей и муниципалитетов. 
Нужно, чтобы у каждо-
го региона были четкие 
программы, чем зани-
мается ребенок летом. 
Это программа трудоу-
стройства для старших 
детей, это понятный ор-
ганизованный досуг для 
младшего возраста. Если 
к ребенку не приходим 
мы, приходит кто-то еще 
и уводит в никуда. Очень 
важно, чтобы детские 
кружки были доступны-
ми. В целом по России 
число платных кружков 
выросло на 130%, а бес-
платных - лишь на 18%!

- После трагедии на Ся-
мозере в Карелии, где в 
июне 2016 года погибли 

14 детей, контролирую-
щие инстанции закрутили 
гайки. Закрылись многие 
хорошие туристические 
лагеря, но в целом си-
туация с безопасностью 
не особо изменилась. Вы 
замечаете эти перегибы?

- Замечаю. Мы про-
водили специальную 
встречу с организато-
рами летнего отдыха. 
Многое в этой сфере за-
бюрократизировано. Это 
мешает развитию всей 
системы.

Звонок - Вадим, Под-
московье: 

- У нас гигантский раз-
рыв поколений. Бабушки 
и дедушки не у дел, а ро-
дители должны работать. 
Почему бы не организо-
вать детсады-клубы, где 
пенсионеры подрабаты-
вали бы?

- Тут важен вопрос 
обу чения и спецподго-
товки. Хотя бы минимум 
знаний должен быть. То, 
о чем вы говорите, мы 
частично реализуем в 
нашем проекте «Соци-
альная няня».

- У вас самой шестеро 
детей. Вам бабушки по-
могают?

- Да, мне мама очень 
помогает с детьми.

- Правительство хо-
чет поднять пенсионный 
возраст для женщин до 63 
лет. Нынешние бабушки 
будут вынуждены рабо-
тать, вместо того чтобы 
сидеть с внуками. Вы ви-
дите в этом проблему?

- Вижу. И не только в 
вопросе бабушек. Ме-
ня очень волнует тема 
многодетных матерей. Я 
считаю, что количество 
детей должно влиять на 
пенсионный возраст. 
Многодетные матери, 
родители и опекуны 
детей-инвалидов долж-
ны выходить на пенсию 
раньше! Или, например, 
наши отдаленные терри-
тории. Как там решать 
вопросы с садами, ясля-
ми, если бабушки будут 
работать?
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У Анны Кузнецовой семья -  
полна коробушка! 

Детский омбудсмен анна куЗнеЦова:

Многодетные матери должны 
выходить на пенсию раньше!

- Вы тут заступились за детей, которые могут родиться через 9 месяцев 
после чемпионата мира по футболу. То есть вы не против того, чтобы наши 
женщины вступали в отношения с заезжими болельщиками или другими 
иностранцами?

- Я про отношения не говорила ничего (смеется). Я говорила, что если детям, чьи 
бы они ни были, в России понадобится помощь, мы будем им помогать. Мы, напри-
мер, можем работать с представителями других государств.

- То есть даже отца сможете разыскать, если что?
- Можем. Очень важно, чтобы семьи были полными.
- Вы сами смотрели футбол?
- Я обещала себе этим вообще не интересоваться, футбол - дело мужское, но все 

равно переживаешь за своих. Очень радовалась за нашу сборную. Мне теперь и самой 
приходится гонять в футбол. Купили три футбольных мяча! Приезжаешь домой - дети 
во дворе в футбол играют. Младший, Левушка, ему 2,5 года, тут же требует играть 
с ним. Вот и играю, иногда прямо в туфлях на шпильках.

ксТаТи
«мы готовы помочь «детям Чм-2018»

полностью беседу можно посмотреть, послушать 
и прочитать на сайте
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Наталья ВАРСЕГОВА

Уже несколько лет «Комсомолка» 
ведет расследование самой зловещей 
тайны ХХ века - гибели группы сту-
дентов на перевале Дятлова на Се-
верном Урале в 1959 году. Но мало 
кто помнит, что был еще один очень 
похожий и загадочный случай в Буря-
тии (Восточная Сибирь). Что между 
двумя этими трагедиями общего?

В августе 1993 года в Восточных 
Саянах внезапно умерли шесть ту-
ристов из Казахстана - опытный 
руководитель группы, мастер спорта 
по туризму 41-летняя Людмила Ко-
ровина, а с ней трое юношей и две 
девушки - Тимур Бапанов, Александр 
Крысин, Денис Швачкин, Виктория 
Залесова и Татьяна Филипенко. Только 
седьмая участница похода - 17-летняя 
Валентина Уточенко - выжила. Чудом, 
как принято говорить в таких случаях. 
Эта трагедия тогда озадачила следова-
телей и спасателей. Как могли моло-
дые, крепкие люди погибнуть летом 
на относительно небольшой горной 
высоте?

ОПЯТЬ СТИХИЙНАЯ СИЛА
Хребет Хамар-Дабан - место ве-

личественное и красивое. Его самая 
высокая точка - гора Хан-Ула - 2371 
метр. Здесь много туристов и летом, 
и зимой. Вот и в те дни, когда группа 
Коровиной шла сюда на свою по-
гибель, еще три группы проходили 
неподалеку. В одной из них была 
16-летняя дочь Коровиной Наталья. 
Мать с дочерью планировали встре-
титься в конце маршрута - на озере 
Патовом.

2 августа группа Коровиной бодро 
отправилась в путешествие. А 9 ав-
густа туристы-водники с Украины, 
проходя катамаранами по реке Снеж-
ной, увидели на берегу девушку, ко-
торая отчаянно размахивала руками и 
кричала. Когда к ней подплыли, она 
бросилась к первому вышедшему на 
берег человеку. Уткнулась ему в грудь 
и долго не могла справиться с рыда-
ниями. Это была та самая Валентина.

То, что Валя рассказала водникам, 

отчасти похоже на гибель девяти ту-
ристов на перевале Дятлова (см. сайт 
kp.ru). Девять туристов под руковод-
ством Игоря Дятлова не вышли в на-
значенное время к финишу. Через 
месяц спасатели обнаружили их раз-
резанную палатку. А в радиусе полу-
тора километров от нее - пять замерз-
ших тел. Остальных нашли только в 
мае. Почти все туристы были разутые 
и полураздетые. У некоторых - смер-
тельные травмы. До сих пор не ясно, 
почему ребята убежали на лютый мо-
роз и на свою погибель.

Погибшие на Хамар-Дабане тури-
сты тоже были легко одеты, а иные 
и без обуви. Причиной гибели, как и 
в случае с дятловцами, считается не-
кая стихийная сила. В начале августа 
хребет накрыл монгольский циклон 
с дождями и снегом.

Из объяснительной выжившей 
Валентины Уточенко, которую она 
написала во время доследственной 
проверки:

«4 августа вышли на перевал Крутой. 
Спустились вниз. Шли по безлесной 
альпийской зоне. Пищу готовили на 
примусах. Примерно в 16.00 двигались 
к высоте Тритранс. Сильный дождь, 
холод. Остановились на высоте без 
леса, поставили две палатки. В 4 утра 
порвало растяжки палаток. Попра-
вили. В 6 утра вырвало кол. Спальные 
мешки мокрые».

А ПОТОМ
ВСЕ СОШЛИ С УМА

Спасатель Валерий Татарни-
ков считался одним из лучших 
старших инструкторов по ту-
ризму. Всю жизнь прокладывал 
маршруты в тайге, водил по ним 
туристов. В августе 1993 года он 
вместе с коллегой Владимиром 
Зиновым искал группу Коро-
виной.

- Для меня гибель коровин-
цев - большая загадка, - говорит 
он. - Тайга - не пустыня, не по-
лярные льды. Если ты опытный 
турист, каким была Коровина, 
если ты летом в лесу, то уме-
реть от холода невозможно. 20 
минут на разведение костра, и 
ты спасен.

Но что-то пошло не так. При-
близительную картину трагедии 
попробуем далее увидеть опять 
же из объяснительной Вален-

тины:
«5 августа, 10 часов утра. Пришел 

Крысин (Александр. - Авт.), сказал, 
что они намокли и замерзают. (Отку-
да и куда пришел Крысин, не ясно. 
Возможно, из палатки в палатку? - 
Авт.) Собрали рюкзаки и стенкой ста-
ли спускаться вниз. Прошли метров 
10, стал падать Крысин. Стали его 
поднимать. Он падал снова. Возле него 
осталась Коровина. Остальным дала 
команду спускаться вниз. Но почти 
сразу остановила группу и попросила 
подняться за ней кому-нибудь. Таня 
(Филипенко. - Авт.) достала тент, 
и остальные укрылись им. Я поднялась 
к Коровиной. Глаза у Саши (Крыси-
на. - Авт.) были огромные. Безразличный 
взгляд. Коровина нащупала пульс и ска-
зала, что сердце не бьется. Попросила 
утащить Вику (Залесову. - Авт.) вниз. 
Я поднялась к той, а она меня укусила. 
Я утащила ее до остальных. Татьяна 
стала биться головой о камни. Денис 
(Швачкин. - Авт.) спрятался за камни 
и залез в спальник. Подползла к Коро-
виной, а та не дышала. Пыталась под-
нять Тимура (Бапанова. - Авт.). Когда 
поняла, что никто не двигается, стала 
спускаться вниз до деревьев. Оделась 
и легла в спальник, укрылась тентом. 
Утром поднялась вверх, увидела Таню 
на камнях, Дениса, Тимура, Вику. Вы-
ше - Сашу и Коровину. Никто из них 
больше не воскрес».

Из семи человек только одна девуш-
ка сохранила силы и твердость духа. 
Другие умерли почти одновременно.

НЕ ХОТЕЛА УМИРАТЬ ГРЯЗНОЙ 
И НЕКРАСИВОЙ

Итак, ночевала Валя в лесу, как сле-
дует из ее объяснительной. А наутро 
она решила выходить к людям. Она 
знала, что где-то неподалеку река 
Снежная. И если идти по течению, то 
можно спастись. Но сначала нужно 
было вернуться к своим, взять карту, 
еду. Что она и сделала. А еще, если ве-
рить воспоминаниям уже упомянутого 
спасателя Зинова, всех мертвых укрыла 
целлофановым тентом. Потом под тен-
том произойдет парниковый эффект, 
и к моменту прилета спасателей трупы 
сильно, скажем так, изменятся.

Когда Валентина по карте спустилась 
к Снежной, поняла, что ей не пройти 
по скалистым берегам. А вброд нере-
ально из-за мощного течения. К тому 
же она была сильно простужена - тем-
пература, надрывистый кашель.

Тогда Валя и сама стала готовиться 
к смерти. Умирать грязной и некра-
сивой девушке не хотелось. Залезла 
в ледяную воду и помылась с голо-
вы до пят. Достала из рюкзака чистые 
вещи, оделась. Остальное постирала, 
даже спальник, и развесила на ветках 
сушиться.

И вдруг из-за поворота реки показа-
лись яркие катамараны!

- Как вспомню эту картину, так 
сердце сжимается, - рассказывает 
украинский турист-водник Александр 
Квитницкий. - Стоит на берегу девчуш-
ка - кричит, руками машет. Да так от-
чаянно, что мы сразу поняли - беда. 
Когда вышли на берег, она бросилась 
к одной из наших участниц и долго 
рыдала у нее на груди. Сбивчиво рас-
сказывала, что погибли люди и как ей 
страшно.

Туристы отвезли Валю в спасатель-
ную службу в Слюдянке.

Разговариваю со спасателем Влади-
миром Зиновым.

- Плохая погода - не причина для 
смерти, - уверен Зинов. - Коровина 
вела группу по гольцам (безлесые вер-
ховья. - Авт.), а стоило спуститься в лес, 
и ты в безопасности. Развел костер, 
приготовил еду, обогрелся, и все.

- Почему они этого не сделали?
- Говорят, Коровина была экстре-

Расследование
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Виктория Залесова, 
16 лет.
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Татьяна Филипенко, 
24 года.
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Тимур Бапанов, 15 лет.
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Людмила Коровина (41 год) - 
тренер-экстремальщик, погибла 

вместе с пятью своими подопечными. 

Денис Швачкин, 19 лет.
Александр Крысин, 

23 года.

Бурятский «перевал  Дятлова»: 

Шесть туристов не прошли       школу выживания 
Наш корреспондент изучила 

еще одну странную 
трагедию в горах.

ОНИ НЕ ВЕРНУЛИСЬ ИЗ ПОХОДА 
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Окончание. Начало на < стр. 1.

- Живо собирайся, ты идешь с на-
ми, - прикрикнули они на посто-
яльца.

Но подчиниться требованиям на-
летчиков человек не захотел. При-
бывшие на место преступления аб-
хазские милиционеры обнаружили 
пятна крови и порушенную мебель.

С тех пор прошло больше месяца, 
но никаких следов ни похитителей, 
ни их жертвы не найдено. Лишь одна 
записка с требованием 200 миллио-
нов рублей в качестве выкупа.

Постояльцем того самого ново-
афонского люкса был питерский мил-
лиардер Максим Яковлев - личность 
во многих отношениях необычная. 
Для многих стало открытием, что 
он вообще жив. Дело в том, что в 
прошлом году несколько сайтов рас-
трубили, что Яковлев погиб в ДТП 
в Таиланде. Теперь выясняется, что 
те сообщения были уткой. Не менее 
фантастическими выглядят и другие 
обстоятельства жизни миллиардера.

Точное состояние Яковлева ни-
кому не известно, но, по некото-
рым оценкам, оно может составлять 
сотни миллионов долларов. Гово-
рят, первоначальный капитал он 
сколотил в начале девяностых на 
скупке и перепродаже ваучеров. А на 
вырученные деньги купил крупный 
завод по производству пищевой упа-
ковки под названием «Полиграф-
оформление». Его продукцию сейчас 
можно увидеть в каждом магазине 
страны - цветастые обертки шокола-
док, чипсов, кормов для животных. 
Кроме того, Яковлев имеет 6% акций 
знаменитого Кировского (бывше-
го Путиловского) завода в Санкт-
Петербурге, колыбели двух русских 
революций и производителе главной 
рабочей лошадки отечественных де-
ревень - трактора «Кировец».

Я ПРИНЕС ВАМ  
«БЛАГУЮ ВЕСТЬ»

Впрочем, как утверждают близко 
знающие Максима люди, фантики 
и тракторы были для Яковлева, как 
говорится, просто способом зарабо-
тать. Своим истинным призванием 
он считал поиски вечной жизни.

В 2008-м питерский магнат при-
шел в лоно церкви корейских еван-
гелистов «Миссия Благая весть», 
верующих в скорое второе прише-
ствие. На протяжении нескольких 
лет Яковлев был одним из главных 
спонсоров религиозного культа в 
России. Добавим, что в те же го-
ды «Миссия Благая весть» в родном 
для Яковлева Санкт-Петербурге за 
10 миллионов долларов выкупила 
старейший кинотеатр «Колизей» на 
Невском проспекте.

Но роман миллиардера с корей-
скими пасторами оказался не слиш-
ком долгим.

- Максим Николаевич, к сожале-
нию, больше не с нами. В последний 
раз на собраниях мы его видели в 

2012 году, - расстроенно сообщил 
«Комсомолке» представитель церкви 
«Миссия Благая весть».

АЛХИМИКИ XXI ВЕКА
Гораздо крепче оказался союз 

Максима с другими его корейскими 
друзьями. Уже много лет он является 
европейским представителем юж-
нокорейской фармацевтивческой и 
косметической корпорации «Унхва».

- Наша корпорация стоит на ру-
беже биотехнологической револю-
ции, - сообщает Максим Яковлев 
со страниц своего сайта читателям.

О том, что это за революция, рас-
сказал друг миллиардера юрист Вла-
димир Домнин.

- Максим Николаевич занимался 
поисками панацеи - сильнейшего 
лекарства, которое может вылечить 
самые опасные болезни, такие как 
рак, СПИД и другие, - поведал До-
мнин.- Именно это он считал делом 

своей жизни, хотел оставить что-то 
потомкам. Насколько я знаю, это 
лекарство уже находится на экспе-
риментальной стадии, и мой дове-
ритель планировал приступить к его 
производству.

Смахивает на современную алхи-
мию, не правда ли? Но Яковлев к 
корейским разработкам относил-
ся чрезвычайно серьезно и даже не 
скрывал тот самый секретный ингре-
диент, который может спасти чело-
вечество, - растительные стволовые 
клетки, выделенные из томатов и 
дикого женьшеня.

В последнее время Максим Яков-
лев крайне редко появлялся в обще-
стве, а со старыми знакомыми  пред-
почитал общаться по электронной 
почте или скайпу. Рассказывают, что 
он окружил себя различными гуру 
психологии и доверял только им.

Мы дозвонились одному из таких 
его новых друзей, Сергею Всехсвят-
скому, который называет себя тре-
нером личностного роста и основа-
телем Международной ассоциации 
свободного дыхания. Но он, услы-
шав просьбу хоть что-то расска-
зать о Яковлеве, неожиданно впал 
в ярость.

- Никогда. Мне. Больше. Не. Зво-
ните, - по слогам произнес «пропо-
ведник свободы».

 Нервно подышав еще несколько 
секунд в трубку, Всехсвятский гроз-
но добавил:

- Я доставлю вам неприятности, 
если вы мне еще  скажете о Яковлеве!

МОЕ ТСЖ - МОЯ КРЕПОСТЬ
По адресу постоянного прожи-

вания семьи Яковлевых в Санкт-
Петербурге Максима тоже уже не 
видели несколько месяцев. Это ста-
линская пятиэтажка, квартирами в 
которой владеют всего несколько 
семей, создавших ТСЖ, - ближай-
шие друзья и родственники милли-
ардера. Закрытый двор, парковка 

с множеством внедорожников, на-
нятый ЧОП.

У высокого забора нашего коррес-
пондента встречает охранник.

- К кому?
- К Александре Сергеевне Яков-

левой (супруга бизнесмена. - Ред.).
- Пусть она позвонит нам и под-

твердит, что вас можно пропустить. 
Александра Яковлева добро на по-

сещение не дала. На телефонный 
звонок ответила, но говорить не 
стала.

- Ой, извините, мне некогда, да и 
не хочется общаться, - сухо сказала 
жена похищенного миллиардера. - 
Трудно говорить.

- Да, она сейчас дома, - шепчет 
выходящая из двора женщина. - Но 
она вас не пустит: даже следователей 
сюда без ее ведома не пропускают. 
А полиция каждый день ее навеща-
ет! К Яковлевой в последнее время, 
кроме правоохранителей, никто не 
приходит.

В КОЛЬЦЕ ВРАГОВ
Подобную закрытость можно 

понять, если знать, что проблемы 
Яковлева нарастали как снежный 
ком. По запросу Киргизии он был 
объявлен в розыск по линии Ин-
терпола - в Бишкеке, где у него был 
бизнес с родственниками бывшего 
президента Курманбека Бакиева, его 
обвиняют в разбойном нападении и 
захвате зданий. Компаньоны милли-
ардера рассказывают о его войне с 
«мусорной мафией», якобы желаю-
щей устроить на принадлежащих ему 
землях полигон для свалки отходов. 
В довершение ко всему у минорита-
рия Кировского завода был затяж-
ной конфликт с директором этого 
предприятия Георгием Семененко.

Неудивительно, что, имея столько 
врагов, эксцентричный бизнесмен 
предпочитал скрываться в абхазской 
«серой зоне». Но это-то его и под-
вело. Хотя злые языки уверяют, что 

вся история с похищением 
не более чем очередной трюк 
«изобретателя панацеи». Де-
скать, просто хочет залечь 
на дно и заодно вывести из 
страны часть своего богат-
ства.

- Мы не исключаем версии 
инсценировки похищения, - 
подтвердил «Комсомольской 
правде» прокурор Гудаутского 
района Абхазии Эдуард Шам-
ба. - Сейчас отрабатываются 
все версии, в том числе и эта.

«Комсомольская правда» 
будет следить за развитием 
этой запутанной истории.

Подготовили  
Алексей ИВАНОВ,  

Елена БЕЗГОДОВА  
(«КП» - Санкт-Петербург»).

Особый случай

Больше 
фото -  
на нашем 
сайте

yo
ut
ub
e.
co
m

Из этого отеля на самом берегу моря и выкрали беглого коммерсанта.
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Похищенный в Абхазии  
миллиардер искал  
лекарство от всех болезней

Максим Яковлев - 
личность загадочная.














